

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 92 (2014)
Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inhalt

- 3_Editorial
- 4_Einladung zur Sektionsversammlung**
- 5_Protokoll der Sektionsversammlung
- 7_Mitteilungen aus dem Sektionsvorstand**
 - Statutenrevision 2014
 - Reorganisation
 - Abgeordnetenversammlung
 - Trift-Wasserkraftprojekt
- 8_Mitteilungen aus den Bereichen**
 - 8_Mitgliederverwaltung - Mutationen
 - 9_Hüttenwesen
 - 10_Finanzen, Jahresabschluss 2013
 - 13_Revisorenbericht
 - 14_Veteranen
 - 17_Senioren, Winterwanderwoche
 - 17_Fotogruppe, Programm
 - 17_Hüttensänger, Programm
 - 17_Kommunikation, Mobile Website
- 18_Umbau Gspaltenhornhütte**
- 19_Unsere Hütten**
 - Chalet Teufi
- 21_Über den Zaun**
- 22_Verschiedenes**
 - 22_ALPS
 - 23_75 Jahre SSAF
 - 23_Schon gewusst?
 - 24_Das vorläufige Wunder des Engelhorngranits
- 26_Tourenberichte**
 - 26_Lawinenkurs-Engstligenalp
 - 28_Skitourenwoche Bivio
 - 31_Veteranenwanderung: Kloster St. Urban
 - 32_Skitourentage Cristallina
 - 34_Skitourenwoche im Safiental
 - 36_Die Junioren auf dem Wetterhorn
 - 37_Skitouren auf zwei Viertausender
 - 38_Tourenberichte auf der Website
 - 38_Impressum

Seilschaft

Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden
Liebe Freunde der Sektion Bern SAC



Im vorliegenden Editorial möchte ich mich vorwiegend mit dem Tourenwesen befassen, einem unserer Kerngeschäfte. Warum ich meine Gedanken zum Tourenwesen zum jetzigen Zeitpunkt mit unserer werten Leserschaft teilen möchte, hat damit zu tun, dass per Redaktionsschluss der Clubnachrichten 2-2014 eine noch nie dagewesene Anzahl von Tourenberichten eingereicht wurde.

Dies ist natürlich eine sehr erfreuliche Entwicklung und widerspiegelt unseren äusserst aktiven Tourenbetrieb. Es ist auch ein Zeichen dafür, dass die Leute offensichtlich mit viel Enthusiasmus an diesen Touren teilnehmen. Ihre grosse Freude, weist sogar eine Nachhaltigkeit auf, die bis zum Verfassen von Tourenberichten reicht. Allerdings konfrontiert diese Entwicklung das Redaktionsteam bei vorgegebener Seitenanzahl der CN mit einem Luxusproblem – dem Problem der Auswahl. Deshalb möchte ich an dieser Stelle speziell darauf hinweisen, dass sämtliche eingereichten Tourenberichte von der Redaktion verarbeitet und per Erscheinungsdatum der entsprechenden CN auf unserer Website (unter Tourenberichte) aufgeschaltet werden.

Eine Besonderheit war ein Tourenbericht, worin zwei kritische Vorkommnisse beschrieben wurden, welche jedoch glücklicherweise keine gravierenden Folgen zeitigten. Hier möchte ich mit Nachdruck erwähnen, dass diese Art von Tourenberichten ebenfalls geschätzt wird. Denn sie sind ein Zeichen von offener Kommunikation. Sie besitzen demzufolge auch ein ansehnliches Lernpotenzial für das Tourenwesen, und als solches werden sie auch aufgenommen.

Doch nun auch noch ein paar Worte zu unserem Hüttenwesen, welches im 2014 ein äusserst befrachtetes Programm zu bewältigen hat. Der grösste Brocken betrifft die Gspaltenhornhütte. Wir freuen uns, euch mitzuteilen, dass am Tage wenn die vorliegenden CN bei euch in den Briefkasten flattern werden, der Spatenstich bereits stattgefunden haben wird (s. Seite 18)

Schlussendlich möchte ich auf ein paar kleine Anpassungen in unserer Organisation hinweisen, die unter den «Mitteilungen aus dem Sektionsvorstand» erläutert werden (Seite 7).

Allen Clubmitgliedern wünsche ich eine erfolgreiche Frühlings- und Frühsommersaison und hoffe, sie bald an einem unserer Sektionsanlässe begrüssen zu dürfen.

Bergsportliche Grüsse
Sarah Galatioto